

EXPERIENCIA DEL SERVICIO DE KINESIOLOGÍA EN EL PROCESO DE CAPACITACIÓN AL PERSONAL DEL HEC EN RESPUESTA A LA PANDEMIA

Autores Lic. Tenaszuk Karina, Krzisznik Lorena

Introducción

A principios de Marzo de 2020 la OMS declaró como pandemia al brote de coronavirus 2 del SARS CoV-2. De acuerdo a las experiencias que sufrieron otros países, se conocía que ésta afectaba a un gran número de pacientes y que requerían internación, siendo entre un 5 - 32% en Unidades de Cuidados Críticos (china).

Para afrontar la potencial demanda en nuestro país y mejorar los procesos asistenciales, las autoridades del Hospital el Cruce planificaron una serie de medidas, donde participaron varios servicios, incluido el de Kinesiología.

Entre estas medidas se incluyó a la capacitación, con material visual, actividades a través del Campus, talleres en simulación y encuentros virtuales mediante el uso de la telemedicina.

El Objetivo del trabajo es mejorar los procesos asistenciales, confeccionar nuevos protocolos e Intercambiar conocimientos entre profesionales del HEC.

Métodos

Confeccionamos protocolos de armado del ventilador, seteo inicial del mismo y toma de muestra respiratoria. Se realizaron videos con colaboración de UNAJ.

Se realizaron talleres presenciales con un número reducido de alumnos en simulación, donde concurrieron profesionales del HEC, Hospitales Modulares y voluntarios del Ministerio de Salud de la Nación.

Las capacitaciones se desarrollaron entre Marzo y Junio del 2020, donde concurrieron al Centro de Simulación 227 profesionales del HEC, 46 kinesiólogos y 30 enfermeros de los Hospitales Modulares, y 22 Voluntarios del MSN.

A través del Campus, hubo 203 accesos. En TELEMEDICINA se organizaron 4 clases virtuales sincrónicas para los 50 kinesiólogos Hospitales Modulares.

Participamos a través de la UNAJ en las capacitaciones organizadas por la Dirección Nacional de Talento Humano y conocimiento del Ministerio de Salud de la Nación en modalidad virtual.

Resultados

El Servicio de Kinesiología del HEC ha desempeñado un rol importante dentro de las capacitaciones, sumado a la actividad diaria asistencial. Capacitando un total de 325 profesionales de manera presencial en 3 meses en el área de simulación y 203 a través del Campus.

Conclusiones

El inicio de la pandemia en el Hemisferio Norte nos dio la oportunidad de poder organizarnos y capacitarnos, para lo cual todo el Servicio de Kinesiología ha colaborado en dicha misión.

